

**PROCÈS-VERBAL  
9<sup>e</sup> ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION**

**Le lundi 13 novembre 2023 à 19 h**

**PRÉSENCES EN LIGNE**

- Alain Samson, Président
- Farrah Bérubé, Vice-Présidente
- Mathieu Laroche-Casavant, Secrétaire
- Nadia Leclerc, Trésorière
- Claudia Bennicelli, Administratrice
- Andréanne Bernier, Administratrice
- Guillaume Laurin, Administrateur
- Jocelyn Gilbert, Administrateur
- Daniel Riverain, Administrateur
- François Lefebvre, Administrateur
- Caroline Bouchard, Administratrice

**IL Y A QUORUM**

**ÉTAIENT AUSSI PRÉSENTS**

- Mélissa Coulombe-Leduc, conseillère municipale
- Hélène St-Pierre, conseillère en consultation publique

<b><u>Projet d'ordre du jour</u></b>		
<b><u>Point</u></b>	<b><u>Sujet</u></b>	<b><u>Heure</u></b>
23-11-01	<b>Ouverture de l'assemblée</b>	19 h
23-11-02	<b>Lecture et adoption de l'ordre du jour</b>	19 h 01
23-11-03	<b>Présentation du rapport paysage sonore incluant une période de questions</b> (messieurs Daniel Jacques, administrateur du CCVQ) et Jocelyn Gilbert, administrateur au conseil de quartier)	19 h 05



CONSEIL  
DE QUARTIER

VIEUX-QUÉBEC-CAP-BLANC  
COLLINE PARLEMENTAIRE

	<ul style="list-style-type: none"><li>● Adoption du rapport (<b>résolution</b>)</li></ul>	
23-11-04	Période d'information de la conseillère municipale, Mélicca Coulombe-Leduc	19 h 50
23-11-05	<b>Période de questions et commentaires citoyennes</b>	20 h
23-11-06	<b>Fonctionnement du conseil d'administration</b> <ul style="list-style-type: none"><li>● Consultations publiques ou séances d'information publique à venir ;</li><li>● Divers.</li></ul>	20 h 10
23-11-07	<b>Trésorerie</b> <ul style="list-style-type: none"><li>● Budget, état des revenus et dépenses ;</li><li>● Autorisation et remboursement de dépenses</li></ul> <b>Résolution :</b> <ul style="list-style-type: none"><li>● <b>Résolution</b> autorisation de paiement AccèsD vs résolution adoptée signature de chèques</li></ul>	20 h 11
23-11-08	<b>Rapport des délégations et autres participations des administratrices et des administrateurs du Conseil de quartier</b> <ul style="list-style-type: none"><li>● Présentation du rapport d'évaluation concernant les interventions en sécurité routière dans le secteur Dalhousie / Champlain, pour dépôt lors de la rencontre d'évaluation du 30 novembre</li></ul> <b>Résolution</b> <ul style="list-style-type: none"><li>● Suivi sur la reconduction du programme de sécurité routière de la Ville <b>Résolution</b></li><li>● Nouvelle demande de subvention au programme de Sécurité routière <b>Résolution</b></li><li>● Délégation aux membres du CA des dossiers suivant <b>Résolution</b> :<ul style="list-style-type: none"><li>-<u>Relations citoyennes et gens d'affaires</u> organisation d'activités de réseautage</li><li>-<u>Jeunes familles</u>, évaluation de la situation actuelle et des besoins</li><li>- <u>Propreté du Quartier</u></li><li>-<u>Offre alimentaire</u>, marché public réf programme Ville <b>Résolution</b> et autres dossiers à déterminer</li></ul></li></ul>	20 h 15



CONSEIL  
DE QUARTIER

VIEUX-QUÉBEC-CAP-BLANC  
COLLINE PARLEMENTAIRE

	<ul style="list-style-type: none"><li>• Recherche secrétariat engagement dépenses pour publicité <b>Résolution</b></li><li>• <b>Autres rapports si le temps le permet</b><ul style="list-style-type: none"><li>-Paysage visuel, lancement des travaux ;</li><li>-Table de concertation du Vieux-Québec ;</li><li>-Projets d'animation sur les terrains du Port ;</li><li>-CCPC plan d'utilisation des sols du Port</li></ul></li></ul>	
23-11-09	<b>Correspondance</b>	21 h 05
23-11-10	<b>Divers</b>	20 h 10
23-11-11	<b>Levée de la séance</b>	21 h 15

### 23-11-01 Ouverture de l'assemblée

M. Alain Samson ouvre l'assemblée à 19h00.

### 23-11-02 Lecture et adoption de l'ordre du jour

Une modification est apportée à l'ordre du jour. La présentation du rapport sur le paysage sonore est reportée à la prochaine rencontre. M. Alain Samson fait la demande officielle à Mme. Hélène St-Pierre pour que la prochaine réunion puisse avoir lieu dans la salle de réception de l'hôtel de ville. Si ce n'est pas possible M. Samson aimerait avoir une confirmation que ce n'est plus possible pour le conseil de quartier de tenir ses réunions dans cette salle.

Sur une proposition de et appuyée par l'ordre du jour est adoptée avec la modification.

**23-11-03 Présentation du rapport paysage sonore incluant une période de questions** (messieurs Daniel Jacques, administrateur du CCVQ) et Jocelyn Gilbert, administrateur au conseil de quartier)

REPORTÉE

**23-11-04 Période d'information de la conseillère municipale, Mélissa Coulombe-Leduc**

Plusieurs citoyens ont porté à son attention une augmentation du camionnage lourd, possible de transit, sur le boulevard Champlain. Elle nous rappelle qu'il y a maintenant un règlement qui interdit le camionnage lourd de transit sur le boulevard Champlain, sauf exceptions telles que les livraisons dans le secteur et les camions qui ont comme destination le port de Québec.. Mme. Coulombe-Leduc apportera le sujet lors du comité vigilance des activités portuaires.

Elle nous mentionne aussi que la côte de la Montagne est rouverte à la circulation dans une direction. Le chantier continue encore pour quelque temps.

La piste cyclable sur la rue Dalhousie, une rencontre de rétroaction est prévue à la fin du mois. On réunit les mêmes acteurs qui avaient été réunis suite au tragique événement du cycliste happé mortellement l'an dernier. Plusieurs options sont évaluées et le scénario retenu est de la laisser sur la rue Dalhousie mais de l'aménager selon les normes conformes du MTQ.

Le projet pilote d'apaisement de la circulation, leur exercice de rétroaction est terminé. Les deux rencontres, celle avec les commerçants, institutions touristiques et autres institutions ainsi que celle avec les citoyens ont eu lieu. Il en ressort entre autres que 49% des gens sont en faveur du retour des zones piétonnes.

M. Mathieu Laroche-Casavant veut savoir comment s'est déroulée la réunion avec les institutions et les commerçants.

Mme. Coulombe-Leduc nous dit qu'en sommes c'était surtout des représentants de l'industrie touristique qui était présent. Elle retient qu'ils auraient pu être meilleurs dans leur moyens de communications. Ils ont demandé plus de prévisibilité et ils ont eu l'impression qu'il y a eu de l'inégalité dans le traitement des autobus touristiques.

M. Jocelyn revient sur la problématique du camionnage lourd. Le règlement interdit le transport de transit fait par des camions lourds et permet les livraisons locales. M. Gilbert tente d'éclaircir les définitions de camion lourd, livraison locale et transport de transit. Selon lui, c'est aussi le comportement des camionneurs, vitesse et freins moteurs, qui est problématique. Mme. Caroline Bouchard témoigne aussi de son expérience négative face à cette problématique et ce à toutes heures de la nuit.

M. François Lefebvre demande à Mme. Coulombe-Leduc à savoir si la côte de la Montagne va revenir à la normale et reprendre les travaux au printemps. Elle nous confirme que le chantier restera en place tout l'hiver.

M. Alain Samson se questionne à savoir s'il y aura une suite au sondage fait auprès des citoyens sur le stationnement des zones 8 et 11. Mme. Coulombe-Leduc indique qu'ils ont aussi sonder les commerçants, les institutions, les hôteliers. Ils présenteront les résultats et pistes de solution à la Table de concertation du Vieux-Québec.

### **23-11-05 Période de questions et commentaires citoyenne**

M. Michel Masse a participé à un colloque de la Société d'histoire de Québec, où il a été question des rénovations au Parlement, entre autres au salon bleu qui sera réorganisé. Le gouvernement a l'intention d'éliminer tout le décor du salon bleu et M. Masse s'inquiète qu'on détruise une partie importante du patrimoine. Mathieu Laroche-Casavant recommande de communiquer avec le BAN.

M. Spécil se questionne en matière de gestion de la circulation et de santé/sécurité des habitants, nous voyons l'arrivée de la saison des "party des Noël" de la part de nombreuses entreprises qui privilégient le Vieux-Québec et ses restaurants. Pour éviter les conséquences de l'année dernière (bouchon pendant des heures sur Saint-Louis, impossibilité d'accéder au vieux, etc.) Est-ce qu'il y a un plan en place de la part de la ville ? Des équipes policières accrues ? Des restrictions de la circulation pour les non résidents ? Des actions de communication ?

Mme. Coulombe-Leduc dit que ce n'est pas prévu. Les soirs de grande affluence au château Frontenac des mesures sont prises.

M. Masse veut savoir comment sera gérée la circulation avec l'arrivée du marché de Noël, Mme. Coulombe-Leduc n'a pas la réponse pour l'instant mais verra à ce que la réponse soit transmise au conseil.

François Lefebvre veut savoir si le sens de la circulation va rester comme ça et si la rue Buade reviendra à double sens. Mme. Coulombe-Leduc nous rappelle que lors de la présentation du projet le tout avait été présenté comme ça, pour amener les automobilistes à ne pas circuler en boucle dans le Vieux-Québec.

### **23-11-06 Fonctionnement du conseil d'administration**

- Consultations publiques ou séances d'information publique à venir ;
- Divers.

### **23-11-07 Trésorerie**

- Budget, état des revenus et dépenses ;

Solde du compte: 2236.48\$

970.81\$ Pour le projet vision

300.00\$ pour le projet de sécurité routière

965\$ pour le fonctionnement du conseil de quartier

- Autorisation et remboursement de dépenses **Résolution** :

Résolution XX-XX-XX

Concernant la phase 2 de projet " Des chemins d'écoliers sécuritaires dans le Vieux-Québec" élaboré conjointement avec le Comité de parents des Ursulines de Québec pour la disposition du solde de 300\$,

Sur une proposition de Mme. Nadia Leclerc dûment appuyée par Mme. Farah Bérubé, il est résolu d'autoriser le paiement de 300\$ à l'École des Ursuline de Québec (pièces justificatives fournies)

- **Résolution** autorisation de paiement AccèsD vs résolution adoptée signature de chèques

### **Résolution XX-XX-XX**

Considérant la résolution 23-04-15 adoptée le 11 avril 2023, concernant les signataires des effets bancaires du conseil de quartier,

Considérant que le conseil utilise maintenant et de plus en plus Accès D,

Considérant qu'il y a lieu de compléter la résolution ci-haute mentionnée par les mentions d'administrateur principal et secondaire,

Considérant que les chèques doivent par le président et le trésorier et pour Accès D il faut l'adapter,

Il est proposé par Alain Samson et appuyée par Mme. Farrah Bérubé que le conseil désigne pour la signature des chèques le président, M. Alain Samson comme 1er signataire et Mme. Nadia Leclerc comme 2e signataire des chèques, le 3e Mathieu Laroche-Casavant comme signataire supplétif et pour Accès D M. Alain Samson et Mme. Nadia Leclerc deviennent administrateurs principaux et M. Mathieu Laroche-Casavant comme administrateur secondaire sans droit d'autorisation de paiement comme c'est le cas pour les chèques.

### **23-11-08 Rapport des délégations et autres participations des administratrices et des administrateurs du Conseil de quartier**

- Présentation du rapport d'évaluation concernant les interventions en sécurité routière dans le secteur Dalhousie / Champlain, pour dépôt lors de la rencontre d'évaluation du 30 novembre

M. Gilbert nous résume le rapport. Dans l'ensemble les commentaires sont positifs. Ils ont constaté qu'il y a encore beaucoup de problèmes de sécurité pour les piétons. Dans le rapport, ils font 6 recommandations dans le but d'améliorer la sécurité des cyclistes et de rendre la piste cyclable permanente sur Dalhousie. Le document sera présenté lors de la rencontre du 30 novembre.

### **Résolution XX-XX-XX Dalhousie**



Proposé par Jocelyn Gilbert et appuyée par Farrah Bérubé

M. Jocelyn Gilbert nous indique que durant la période des croisières plusieurs policiers étaient présents pour assurer la sécurité des piétons. M. Gilbert aimerait que cette mesure soit présente aussi l'été et aimerait savoir qui a pris cette décision.

- Suivi sur la reconduction du programme de sécurité routière de la Ville

Plusieurs conseils de quartier ont déposé l'initiative de mener un projet commun et de regrouper les subventions. Cette idée a été déclinée mais l'idée de se regrouper pour demander la reconduction du programme a été saluée.

### **Résolution XX-XX-XX Mobilisation à la sécurité routière 1h41**

Proposée par Andréanne Bernier appuyée par mathieu Laroche Casavant

Mme. Coulombe-Leduc se fait rassurante. Le programme prendra fin parce que la stratégie de sécurité routière est prévue pour 2020-2024. Mais ceci ne veut pas dire qu'elle ne sera pas reconduit.

- Nouvelle demande de subvention au programme de Sécurité routière

Projet: Des lieux plus conviviaux et plus sécuritaire autour de l'école des Ursulines de Québec, il y a deux volets, le premier est d'inciter les parents à utiliser d'autres moyens de mobilité pour que les enfants se rendent à l'école, tel le trottibus, covoiturage, vélos, et en deuxième il voudrait réduire les entraves pour se rendre à l'école.

Mme. Coulombe-Leduc nous informe qu'il ont, en conseil municipal, changé les règles et signalisation pour le nouveau débarcadère de la rue St-Ursule. L'installation des panneaux devrait suivre sous peu.

On demande si ceci inclut l'installation du panneau lumineux clignotant sur la rue St-Louis mais la demande n'est pas encore approuvée. Mme. Farrah Bérubé ajoute qu'avec le futur parc qui s'en vient.



### **Résolution XX-XX-XX demandes de subvention au programme de sécurité routière.**

Proposée par Farrah Bérubé et appuyée par Andréanne Bernier

Le conseil de quartier mandate Mme. Farrah Bérubé pour procéder aux demandes de subvention au programme de sécurité routière.

- Délégation aux membres du CA des dossiers suivant
  - Relations citoyennes et gens d'affaires organisation d'activités de réseautage  
François Lefebvre et Caroline Bouchard
  - Jeunes familles, évaluation de la situation actuelle et des besoins  
Farrah Bérubé, Andréanne Bernier et Caroline Bouchard
  - Propreté du Quartier  
Andréanne Bernier et Daniel Riverain
  - Offre alimentaire, marché public réf programme Ville  
Caroline Bouchard, François Lefebvre, Guillaume Laurin et Claudia Bennicelli
  - Ambassadeur de secteur:  
Cap Blanc: Jocelyn Gilbert  
Colline parlementaire: Daniel Riverain

### **Résolution XX-XX-XX Délégation aux membres du CA des dossiers**

Proposée par Alain Samson et appuyée par Francois Lefebvre

- **Autres rapports si le temps le permet**
  - Paysage visuel, lancement des travaux ;

M. Gilbert nous parle brièvement du projet Paysage visuel. Il vont s'attarder à aux thèmes de l'affichage, l'entretien des lieux publics et institutionnels et de l'entretien des œuvres d'arts. Le dépôt du rapport est prévu pour l'automne.

**23-11-09 Correspondance**

**23-11-10 Divers**

**23-11-11 Levée de l'assemblée par M. Alain Samson à 21h30**